

Mi nombre es Elizabeth Díaz García

Trabajo como maestra en la Escuela Secundaria Técnica 37 en Jiquilpan, Jalisco, México.



1. ¿Qué impacto tiene la pandemia del Corona-Virus para tu trabajo como maestra en Jiquilpan, Jal.? Y como es la situación de la gente en general en el pueblo en estas semanas? Debido a la pandemia del Covid-19 la forma de impartir mis clases cambio instantáneamente pues ahora el hogar y la escuela se han convertido en un mismo lugar, donde se requiere del apoyo de los padres de familia para que los alumnos sigan aprendiendo desde casa, para esto hacemos uso de medios los medios electrónicos y redes sociales; por el contexto rural en el que vivimos y la falta de recursos económicos en algunas familias, existen alumnos que no tienen acceso a una computadora y mucho menos acceso a internet por lo que se dificulta un poco hacer llegar las actividades de enseñanza-aprendizaje, la situación es complicada puesto que muchas familias dependen del trabajo en las fábricas de balones que hay en el pueblo y ahora por la contingencia no se encuentran laborando, sólo se les paga el salario mínimo el cual no es suficiente para su sustento. El sector agrícola sigue laborando de manera normal, sin embargo los agricultores se ven afectados por el precio del dólar ya que los insumos para el campo los compran en dólares, esto los obliga a bajar su producción, por lo tanto habrá menos fuente de empleo para los migrantes.

2. Como te organizas (con tus colegas) para “sobrevivir” este tiempo lo mejor posible? Todo el tiempo estamos en comunicación apoyándonos, compartiendo las diferentes situaciones que por las que están pasando nuestros alumnos y diseñando estrategias para apoyarlos lo mejor posible.

3. Los tiempos de crisis son también tiempos de especial solidaridad - donde esto se hace evidente en tu entorno. Este tiempo nos ha permitido reflexionar, y nos llama a ser solidarios con los que más lo necesitan, se hace evidente por ejemplo con las personas mayores que son las más vulnerables nos acercamos para ver si necesitan algo en su despensa o sus medicamentos y que ellos no salgan de casa para ir a comprarlos, con los alumnos que no cuentan con los medios electrónicos buscamos la manera de incluirlos en las actividades haciéndoles llegar de manera impresa el material para que sigan trabajando desde casa, en el mes de mayo llagarán nuestros hermanos migrantes de Guerrero para trabajar en el campo ellos requieren de nuestra

solidaridad para conseguir una vivienda para su estancia en nuestra comunidad, tenemos que trabajar en esto.